

10 de junio de 2024

## **Fórmula de RAFFO para bajar el costo de vida de los uruguayos**

*Raffo y sus dos principales asesores en materia económica, Gonzalo Baroni y Luciana Macedo, detallaron hoy las propuestas para bajar el costo de vida.*

La siguiente fórmula está basada en el primer capítulo de las líneas programáticas de la precandidata a la Presidencia por el Partido Nacional, Laura Raffo, en el área económica.

### **Raffo propone para bajar el costo de vida:**

**Reducir tramites y burocracia**

**Abaratar las importaciones**

**Facilitar el comercio de frontera**

**Fortalecer la libre competencia**

**Ofrecer más variedad de productos a los uruguayos**

## **Reducir trámites y burocracia**

Para disminuir el costo de vida, Laura Raffo propone una profunda reforma de la burocracia estatal. Se reducirán más de un centenar de trámites vinculados a micro, pequeñas y medianas empresas.

Se habilitarán emprendimientos a través de una ventanilla única y se descentralizarán los trámites del Estado para evitar traslados innecesarios. A modo de ejemplo, se evitará la duplicación de inspecciones y análisis, y se mejorará la atención al usuario mediante una certificación de calidad para los organismos estatales.

Estas medidas buscan simplificar la operativa de los emprendimientos, comercios y empresas, ahorrando tiempo y dinero, lo que permitirá trasladar estos ahorros a los precios finales al consumidor.

**Se trata de una modernización, desburocratización y digitalización de todo el estado.**

## **Abaratar las importaciones**

Se flexibilizarán y facilitarán todos los procesos de importación para que aquellos productos que sean más baratos en el exterior lleguen a los uruguayos a precios accesibles, aliviando su bolsillo.

Un informe del Centro de Estudios para el Desarrollo (CED) indica que Uruguay es significativamente más caro en comparación con 43 economías relevantes, incluyendo Argentina, Brasil y Chile.

Estas diferencias de precio responden en muchos casos, a contratos de representación exclusiva y requisitos sanitarios restrictivos.

La propuesta de Raffo, incluye simplificar el registro sanitario para que el productor extranjero no tenga el control exclusivo de la importación y adecuar las normativas del Mercosur para agilizar las importaciones. Por ejemplo, el precio de la pasta de dientes es 83% más caro en Uruguay, mientras que el shampoo es 292% más caro. La flexibilización permitiría que estos productos ingresen al mercado a precios más competitivos.

## **Facilitar el comercio de frontera**

Para resolver las grandes diferencias de precios con Argentina y Brasil, se propone una importación simplificada para comerciantes del litoral y la frontera seca. Este cambio permitirá que productos básicos, que actualmente son hasta 58% más caros en Uruguay, se puedan adquirir a precios más competitivos, beneficiando directamente a los consumidores y evitando los graves problemas que sufren los comerciantes del litoral cuando la diferencia de precios de frontera es elevada.

## **Fortalecer la libre competencia**

La falta de competencia y el exceso de regulaciones en algunos mercados son causas del alto costo de vida.

Raffo propone fortalecer la Comisión de Promoción y Defensa de la Competencia, dotándola de mayor independencia técnica, administrativa y financiera. Este fortalecimiento permitirá una mejor supervisión y sanción de conductas anticompetitivas. Por ejemplo, en el sector de alimentos y bebidas no alcohólicas, los costos pueden ser hasta 55% mayores que en otros países, debido a la falta de competencia. La propuesta busca garantizar precios más bajos y una mayor variedad de productos para los consumidores, fomentando un mercado más dinámico y accesible para todos.

## **Ofrecer más variedad de productos a los uruguayos**

La política de competencia y la flexibilización de importaciones, también buscan aumentar la oferta y la calidad de los productos disponibles en el mercado uruguayo. Al reducir los costos de importación y mejorar la competencia, se espera que los consumidores tengan acceso a una mayor variedad de productos a precios más accesibles, mejorando así

su calidad de vida. Por ejemplo, se propone simplificar los procedimientos de registro sanitario para que un producto ya registrado, no necesite presentar nuevamente su ficha técnica, permitiendo así una mejor competencia en el mercado y una mayor oferta de productos a precios más bajos.

**Bajar el costo de vida en Uruguay** ha sido el principal eje de la campaña de Raffo desde el lanzamiento de SUMAR, en julio de 2023. En reiteradas oportunidades, Raffo ha manifestado públicamente que se trata del principal objetivo de su gobierno en caso de ser electa presidenta de la República, y que puede implementarse desde “el día uno” de la próxima administración.

A mediados del pasado mes de febrero, Raffo presentó sus “**Propuestas Para Hacer Historia**”, elaboradas por más de 130 técnicos y profesionales en base a las necesidades que los uruguayos plantearon a lo largo del país, en cada una de las giras de la precandidata.

Los detalles de las propuestas están a disposición en: *[hagamoshistoria.uy](http://hagamoshistoria.uy)*